
「香港盛匯超級三月」 已
經揭幕，一連串的藝術及體育
盛事陸續舉行，作為壓軸的
「香港國際七人欖球賽」 ，將
於本月底首度移師啟德體育
園，在可容納5萬名觀眾的主場
館舉行，賽事至今已售出逾11
萬張門票。旅遊業與零售業界
人士相信， 「香港盛匯超級三
月」 可帶動遊客購物和飲食等
消費，有助促進經濟。

啟德體育園周邊的土瓜灣及
九龍城有大量食肆，有立法會議
員認為，這些食肆能滿足觀眾需
求，惟目前對周邊食肆宣傳不
足，希望政府加強宣傳，抓緊七
欖的旅遊機遇，帶動周邊經濟。

大公報記者 劉碩源

盛事連連
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七欖移師啟德園 售11萬門票創新高
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港車北上申請逾10萬 年內推粵車南下


氫能車競賽 77支中學隊競爭激烈

【大公報訊】記者馮京報道：首屆
「氫能車競賽大挑戰2025」 於昨日（15
日）隆重舉行，此活動由機電工程署
（機電署）主辦，並獲得教育局協
辦。活動吸引了全港中學的廣泛參
與，共有67間中學組成77隊學生隊
伍報名參賽。經過嚴格篩選，最終
有21隊共110位師生成功晉級，參與
這場氫能車的競技盛事。機電工程
署署長潘國英、副署長／規管服務
陳柏祥及教育局代表等嘉賓出席了
開幕禮。

參賽學生早前透過STEAM工作
坊深入學習了氫能作為潔淨能源的
應用，並探索了氫氣生產與能量轉
換的科學原理。透過動手實踐及創

客空間活動，學生們利用大會提供的材
料設計並組裝了氫能四驅車，親身體驗
從理論到實踐的創新過程。

經過一系列緊張而充滿趣味的比賽
後，德蘭中學榮獲全場總冠軍；路德會
西門英才中學獲得亞軍，季軍則由東華

三院李嘉誠中學、聖保祿中學及金
巴崙長老會耀道中學共同獲得。此
外，金巴崙長老會耀道中學還獲得
了創意發明獎的殊榮。

潘國英在致辭中強調，氫能的
發展需要政府、業界及市民的共同
努力，尤其是年輕一代的支持至關
重要。他期望透過此次比賽，能夠
激發學生對新能源的興趣，推動綠
色科技融入日常生活，並鼓勵他們
熱愛工程學，未來投身工程行業，
為應對氣候變化和推動可持續發展
貢獻自己的力量。

【大公報訊】本港昨日
天氣突然變壞，天文台昨日
下午3時發出黃色暴雨警告信
號，到3時20分左右在大埔接
獲冰雹報告，至下午4時35分
取消黃色暴雨警告信號，其
間強雷雨襲港，狂風大作。

其間，天水圍天瑞邨瑞
心樓外牆三架吊船，昨午被
強風吹至不斷搖晃，其中兩
架上各有一名及兩名男工人
被困，三人大聲呼救。有網
民在社交平台分享影片，拍
攝到吊船被吹離外牆，甚為
驚險，吊船的吊索有部分脫
離位置，雜物於強風下狂
飛，吊船上一名男工人緊捉
吊索保命。途人見狀報警，
消防員到場將他們救回安全
位置，無人受傷。

▲天水圍天瑞邨瑞心樓外牆三架吊
船，昨午被強風吹至不斷搖晃。
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▲本港昨日下午強雷雨襲港，狂風大作。 大公報記者何嘉駿攝



要有後備方案
當 局 預

計將 「2元乘
車 」 計劃調

整為 「兩蚊兩折」 後，預計全年可
節省約6.8億元，新方案既加強財
政可持續性，又能維持政策原意。

香港人口老化趨勢仍處上升階
段，每年加入60歲大軍的長者有增
無減。政府統計處早前推算到2069
年65歲人口佔比達到35.1%，而在
2022年僅佔20.8%，來年調整長者
乘車優惠所節省的金額，長遠未必
可以抵銷人口老化增加的支出。

當局希望透過 「兩蚊兩折」 的
方法，減低「長車短搭」的情況，在
新計劃未推行前，難以預測成效。
目前要做的，是加強宣傳調整方案
的工作，希望長者改變乘車習慣。

其實 「長車短搭」 心態不難了
解，就是長者怕累，不想在路邊站
立等車太久，所以見車就上，不是
故意坐長程車，如果不是天天搭，
不排除有些長者將來照樣 「長車短
搭」 ，多付幾塊錢換方便。 「兩蚊
兩折」 未必達到目標節流成效，所
以當局需要有後備方案。

透視鏡
蔡樹文



▲首屆 「氫能車競賽大挑戰2025」 於昨日舉行，共
21隊師生晉級，戰情緊湊。
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▲過去每屆七欖賽事派對氣氛濃厚，入場觀眾不乏高消費旅客。
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運輸及物流局局長陳美寶昨日在網
誌表示， 「港車北上」 自2023年7月實施
以來，新申請數字已超越10萬大關。局
方會為今年內推出的 「粵車南下」 作好
準備。

陳美寶表示， 「港車北上」 於2023
年收到4萬多輛合資格港車新申請，2024
年升至約52000輛，今年首兩個月，再
收到約8000輛新申請，至今合共有超過
10萬輛新申請，當中約96000輛已完成
審批程序並獲發許可證，成績令人鼓
舞。

她表示，局方一直與內地單位緊密
溝通，適時優化安排，為市民提供更便
利的出行服務及更佳的體驗，包括由本
年初起，提高 「港車北上」 的申請數
目，由每個工作天400宗，增加至500
宗，旨在更好地應對新申請和續期申請
的需求。局方會為今年內推出 「粵車南
下」 作好準備。

議員：實現互利共贏
根據廣東省交通運輸廳早前發布的

《廣東省機動車經港珠澳大橋珠海公路
口岸入出香港口岸自動化停車場的管理
辦法（徵求意見稿）》， 「粵車南下」
首階段擬經港珠澳大橋珠海口岸入出香
港口岸自動化停車場，不會進入其他市
區範圍，離港時亦是原路返回。

意見稿提出，駕駛人須持往來港澳
通行證或因公往來港澳通行證及有效赴
港簽注等有效出入境證件。機動車為座
位不超過9座（含駕駛人座位）的非營
運小型載客汽車。機動車所有人應當在
每次前往大橋香港口岸自動化停車場
前，提前預約停車場泊位；獲得香港機
場管理局停車場預約泊位許可後，方可
在預約泊位許可有效期內經大橋珠海口
岸入出大橋香港口岸自動化停車場一
次。車輛需懸掛廣東省機動車號牌，隨
車持有符合香港特區法規的有效車輛保
險憑證、香港機場管理局發出的香港口

岸自動化停車場預約泊位許可；自進入
香港之日起6個月內駛離香港、返回內
地。

立法會議員邵家輝早前表示， 「粵
車南下」 可對香港產生積極影響。內地
遊客若可選擇駕車直接前來香港旅遊，
將為香港的旅遊業帶來新的增長點。他
認為 「粵車南下」 計劃開始時，可先容
許廣東省車輛經港珠澳大橋珠海口岸來
往香港的大嶼山，之後再研究放寬車輛
行駛至市區，這有助於提振香港的消費
市場，還能促進兩地經濟的融合發展，
實現互利共贏。

「香港國際七人欖球賽」 將於本月
28日至30日舉行，中國香港欖球總會上
周公布，截至本月13日，七欖賽事已售
出近3.85萬張三日套票，累計一連三日
的總門票數量達到11.55萬張，售出的門
票數量已超過以往數字；企業包廂在數
月前已全部售罄，臨時企業包廂的銷售
率已達至99%。欖總預計，七欖門票銷
售將進一步增加，今屆賽事料將創下單
日門票銷量的歷史新高。

每屆的七欖賽事，派對氣氛濃厚，
入場觀眾不乏高消費旅客。今年首度移

師啟德體育園舉行，數萬觀眾由港島區
轉往九龍區觀賽，據了解，啟德體育園
園方將提示場內商戶，留意比賽安排。

周五起舉辦「海灣美食市集」
在啟德體育園主場館旁的 「美食海

灣」 ，本周五起舉辦 「海灣美食市
集」 ，主辦單位香港市集協會昨日在社
交網頁表示，3月21日至4月27日，每個
星期五至日的中午12時至晚上8時開放，
有28間不同類別的餐廳及飲食品牌進
駐，提供西班牙tapas、漢堡包、熱狗等

小食，以及泰式料理、芬蘭食品等，並
會有提供啤酒、咖啡的攤檔。

批發及零售界立法會議員邵家輝昨
日在電台節目表示， 「盛匯超級三月」
可帶動遊客購物和飲食等消費，有助促
進經濟，為旅遊業界打下強心針，對餐
飲業界尤其有直接幫助。

旅遊界立法會議員姚柏良稱，七欖
門票銷情良好，相信可帶動九龍城及新
蒲崗附近消費，但留意到不少旅客仍然
預訂港島區酒店，未有明顯轉移至九龍
區，對新場地持觀望態度，相信體育園

附近經濟生態圈有待磨合。他說已與業
界代表及啟德體育園商討協作，希望盛
事有助延長旅客逗留時間。

倡向觀眾發放食肆小冊子
旅遊發展局有為七欖賽事設立專門

網頁，介紹今年賽事焦點，提供啟德體
育園全方位攻略的資訊，包括交通指
南、周邊美食推介、啟德打卡熱點等。
大公報記者昨日點入周邊美食推介的頁
面，見到主要介紹在體育園內與鄰近大
型商場的餐廳，未有介紹九龍城、土瓜

灣區食肆。
立法會議員楊永杰向《大公報》表

示，七欖作為三月標誌盛事，吸引大批
海外旅客來港，他們於賽後往往到鄰近
地區的酒吧、食肆消費，帶動周邊經
濟。今年七欖首度移師啟德，旅客未必
熟悉鄰近九龍城、土瓜灣的食肆分布，
認為政府需加強宣傳，例如向觀眾發放
食肆推介的小冊子，發揮帶動作用。他
亦關注在美食海灣舉辦美食市集關閉時
間較早，交通配套不足，可能影響觀眾
消費意慾。

議員盼政府加強宣傳 帶旺土瓜灣九龍城食肆


